

Diese Bemerkungen über die Schutzmittel gegen die Kälte im Winter läßt uns wohl den natürlichen Uebergang zu der für Fußreisende zuträglichsten

K l e i d u n g

machen. Allerdings auch ein schwieriger Gegenstand. Jahreszeit und Gewohnheit, Gegend und Witterung machen hier natürlich einen wesentlichen Unterschied. Wir werden hier vorerst auf das Allgemeinere Rücksicht nehmen, was, wenn auch nicht in allen, doch in den meisten Fällen paßt.

Zuerst die Fußbekleidung. Wie soll sie seyn? Sind Stiefeln oder Schuhe besser?

Ich würde den letztern unbedingt den Vorzug geben, besonders, wie sie jetzt in Menge verfertigt werden, daß sie nämlich bis an den Knöchel herangehen und unterhalb diesem zugebunden, zugeschnürt, zugeschnallt werden, wie es einer am besten wünscht. Wenn diese Schuhe mit starken Nägeln in den Sohlen und in den Hacken versehen sind und starke, dicke Sohlen,